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省人大代表王琼：
设立手机短信平台及时告知交通违章

“新交规执行以来，特别是交巡警部门加大了宣
传力度和执法力度，并在国、省主干道和一些沿线干
道安装了电子监控，大大减少了交通违章现象。随
着居民家庭拥有机动车不断增多，有时稍不注意就
可能造成闯红灯、压黄线、超速等交通违章行为，由
于是电子监控，违章属事后处理，车主不可能每天都
上网查有无违章情况。”据省人大代表王琼介绍，对
于交通违章查询，主要通过登录交巡警信息网形式
获取，高速公路超速等交通违章，也只能网络查询和
通过寄信函形式解决。

如果交警部门在“电子眼”抓拍到违规行为后，
不能及时、准确地告知违章司机，不利于机动车驾驶
人及时纠正错误，也会容易造成多次违章，很多司机
到年审或偶然机会才知道因违章被扣分和罚款。被
处罚的一个主要原因，就是车主没有及时得到自己
的违章信息。

王琼建议，交巡警部门应完善交通技术监控管
理系统，建立手机短信通知交通违章平台，设定违章
车辆一旦被拍摄记录，系统将在审核入库时自动调
取该车主手机号码，并通过短信平台第一时间发送
短信告知违章车主。 星级记者 俞宝强

信息化本身已不再只是一种手段

据悉，“一号议案”是经三件并一得出，包括吴锐等
13 名代表提出的“关于从战略高度推进信息化与工业
化深度融合，尽快制定《安徽省信息化条例》的议案”、
王越等11名代表提出的“关于加快推进‘互联网+’行动
的议案”、薛冰等10名代表提出的“关于制定《安徽省信
息化条例》的议案”。

“在全球信息化、经济一体化的今天，信息化水平
已成为衡量一个国家和地区综合竞争力、现代化程度
和经济成长能力的重要标志。信息化本身已不再只是
一种手段，而成为发展的战略目标和路径。”吴锐等 13
名代表认为，大力推进信息化，也是我省贯彻落实科学

发展观、推进科学发展、全面转型、加速崛起、兴皖富民
的战略选择。为保障和加快我省信息化建设健康发
展，信息化立法已成当务之急。尽快制定出台《安徽省
信息化条例》，将进一步规范信息化建设和管理，使我
省信息化工作步入法制化轨道。

我省与多地相比已明显滞后

“目前，在国家信息化综合性立法尚未出台的情况
下，部分省市相继启动了信息化立法工作。”多位代表
认为，目前全国共有北京、天津、云南、浙江、山东、河
南、湖北、湖南、吉林、新疆、贵州等十多个省（市、区）

已经出台了《信息化条例》或《信息化促进条例》。《江
苏省信息化条例》于 2011 年 9 月 23 日经江苏省人大
常委会通过，自 2012 年 1 月 1 日起施行。陕西、重庆、
福建、江西等省的立法工作也已正式启动。由此可以
看出不论是沿海发达省份，还是中西部欠发达地区，
均对信息化立法工作高度重视，强力推进，我省与之相
比已明显滞后。

此外，随着经济社会以及信息化事业的迅猛发展，
我省信息化工作的矛盾也日益突出和尖锐。

代表们通过调研，总结出我省目前存在的几个主要
问题。其中，信息化作为一项涉及面非常广的工作，国

家尚未制定专门的法律、法规，信息化主管部门实施管
理缺乏法律支撑，信息化市场主体无章可循，信息化建
设和服务领域秩序有待规范；信息化规划的控制引导
作用没有得到充分发挥，重复建设，资源浪费严重；信
息化发展不平衡，信息产业结构不合理；信息资源开发
利用明显滞后于网络发展速度，开发的深度和广度不
够，信息共享存在较大障碍；重建设轻应用，信息化应
用层次低，信息技术在社会各领域应用水平有待提高；
信息安全意识淡薄，信息安全隐患严重；信息化工作体
系和监督检查机制不健全……

加快信息化立法才能缩小“数字鸿沟”

“要从根本上解决这些问题，必须加强信息化法制
建设，运用法律手段规范和管理。因此迫切需要运用
法律手段进行综合治理和规范。加快信息化法制建
设，已成为规范我省信息化管理，促进信息化发展的当
务之急。”吴锐等13名代表认为，制定《安徽省信息化条
例》的立法工作，没有直接的上位法依据，属于我省的
创制性立法。但目前全国已有北京、江苏、浙江、山西、
湖南等近二十个省市通过了信息化立法，通过调研可
以借鉴相关做法。

他们建议，从优化信息化发展环境、规范信息化建
设、促进经济和社会信息化均衡协调发展等方面着手，
在条例中规定信息化管理体制、发展规划、信息化工程
建设、信息资源开发利用、信息技术推广应用、信息安
全保障、监督管理和法律责任等内容。在管理体制上，
推进信息化发展涉及政府及其多个部门的职责。条例
应做三个方面的规定：明确各级政府、信息化主管部门
及各相关部门的职责与分工；推行政府信息主管制度；
推动信息化绩效评估和信息化工作评价考核体系的建
立……

“加快信息化立法既是我省信息化建设新阶段的迫
切需要，也是实现我省跨越发展的现实需要。”代表们
表示，只有加快信息化立法，加快信息化进程，才能充
分发挥法律的促进和保障作用，促进信息技术开发与
应用，推进我省信息化与工业化的深度融合，提升各行
业信息化应用水平，拓展信息化覆盖范围，推动产业升
级和经济转型，缩小“数字鸿沟”，保障城乡居民充分享
受信息化成果，实现我省在中部崛起。

省人大代表戴夫：
应建立“医养结合”养老模式

人口老龄化给现行养老和健康体系带来严重挑
战，其中中国式的养老是居家养老，很多子女工作忙，
老人明显地感觉到很孤独，有些老人生病了也不愿意
去医院，甚至有一些老人心理也出现了问题。

“开展‘医养结合’养老服务是提升养老服务水
平，积极应对人口老龄化的长久之计。”省人大代表、
合肥市第一人民医院院长戴夫近几年都在呼吁建立

“医养结合”养老模式。
“所谓‘医养结合’养老模式，就是在大型三甲医

院有空余医疗空间的情况下，将正规的老年医疗护
理、生活料理服务提供给老年人，老人有病痛时，可以
在医院病房得到很好的照料。”据戴夫介绍，希望合肥
市能尽快建立医疗养老保险，这样，一旦老人选择“医
养结合”，不仅生病进行医疗可以报销，养老护理也可
以适度报销。

戴夫建议，合肥可以参照青岛市的做法，建立
长期护理保险制度，将养老护理费适度纳入医保范
围，切实解决部分高龄老人、失能老人、半失能老
人、长期慢性病老人经济负担较重的实际问题。并
在规范医保资金监管基础上，进一步完善基本医疗
保险制度。

省人大代表李英：
机动车驾驶人
“考试难、领证慢”需解决

“宿州市现有 700 多万（辖区四县一

区），每年学习机动车驾驶多达几十万人
而且有递增的趋势。”据省人大代表李英
介绍，目前宿州市科目二考试合格后要等
3~4个月才能进行科目三的考试。本来一
个驾驶证40天左右应该领到，结果却因科
目三考场紧张，使学员苦苦等待4~5个月，
甚至5~6个月才能领到驾驶证。

现在，宿州市每天有 1200 多人要考
试，因科目三考场太少，每天只能接受400
人考试，导致学考脱节，造成大批学员日
积月累情况特别严重，为此恳请有关职能
部门对此事慎重考虑。

李英建议，相关部门应该鼓励建设使
用社会考场，并按照方便群众合理布局的
原则增加考场数量，利用社会资源鼓励建
设使用社会考场，如有已建好并且达标的
考场，应尽快投入使用，以便提高考试供
给能力，加快领证速度。

加快信息化立法才能缩小“数字鸿沟”

“一号议案”关注“信息化”
□ 星级记者 俞宝强

2月20日晚7时40分，市场星报、安徽财经网记者从省十
二届人大六次会议主席团第四次会议上获悉，截至2月19日
下午5时，本次会议共收到代表10人以上联名提出的议案323
件。根据相关办法，在征求相关委员会意见的基础上，经议案
审查委员会研究，拟作为议案处理的议案共81件，并案后为
40件。其中，“一号议案”关注“信息化”。


